

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO V

REDACCION
UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 17 Mayo 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suuelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.283



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

DISCURSO

DE

D. ANTONIO MAURA

EN LA REUNION DE LAS MAYORIAS

(CONCLUSION)

Nosotros creemos, hemos creído siempre que á tal situación no se habria llegado sin la indebida demora de la otra política, que nosotros teníamos iniciada y planteada, la misma que ahora venimos á reanudar; porque nosotros no somos de los que interrogan al buracán para trazar el derrotero. Nosotros tenemos marcado el nuestro desde mucho antes del conflicto; nosotros no vamos sino á seguirlo con inquebrantable firmeza de convicción y de voluntad. Nosotros vemos en la agitación de Cataluña, en la sacudida honda de las pasiones y de la opinión de Cataluña, mayor complejidad, mayor viveza, mayor pujanza, caracteres singulares, tantas especialidades cuantas queráis, pero no cosa que substancialmente difiera del descontento y del agravio de la Nación entera, y por ello nosotros vamos al remedio total, á la reforma total, á la total reconstitución. (Grandes aplausos.)

Era mucho antes de los tristes años del desastre colonial cuando, repetidas veces, decia en las Cortes el que ahora os habla que era menester acabar con el divorcio del ciudadano y el Estado, quienes estaban vueltos de espaldas, sin mirarse ni saludarse sino para injuriarse. Y vino el desastre, y cada día que pude, con mi débil y desautorizada voz, llamé la atención de todos sobre la urgencia del remedio. Entonces pronuncié una frase que ha sido pasto de la vulgaridad desde sus cumbres hasta sus simas habié de la «revolución desde arriba» significando, en efecto, que si el Poder público, ordenadamente, en bien y en paz, no transformase organismos imposibles, el Poder público provocaría los trastornos. Para realizar esta política y hacer esta renovación, fue en 1902 mi incorporación á las órdenes del señor Silveira, de insigne memoria. ¡Qué le hemos de hacer! No recrimino á nadie, no juzgo á nadie: digo solamente que estamos en el noveno año, á contar desde el desastre y todavía perduran los viejos males. ¡Quién se maravillará, ni como me he de maravillar yo, de que

haya llegado España á que de esas horas críticas en la historia de las Naciones, en que es la quietud subversiva, y conservadora la reforma (Muy bien.)

A la reforma vamos resueltamente desde el primer día: vamos á desplegar en obras la significación que tenemos por nuestros antecedentes. Hemos callado mucho en la oposición; no hemos hablado demasiado en estos meses; dejemos á las obras la palabra, puesto que la obra queda expedita desde mañana. Este es nuestro programa. (Muy bien.)

No cometeremos la temeridad de querer hacerlo todo de una vez. ¡Ojalá pudiéramos comenzar más despacio! Seria mejor. Si no viniéramos con tanto retraso, más lentamente emprenderíamos el camino; de todas suertes, nosotros atenderemos más á la solidez de la obra que á la presteza, aparente y fastuosa. No miraremos á lo que pueda alargar ó abreviar nuestra vida ministerial: nosotros sabemos que ni ante Dios ni ante la Historia el galardón se obtiene por el largo vivir, sino por el buen empleo de la vida. (Grandes aplausos.)

No rehuiremos ninguna dificultad por prolongarla. Yo estoy dispuesto á permanecer aquí indefinido número de años pero á cada rato, á cada minuto, estoy resuelto á dejar el Poder: soy el mismo de antes. (Muy bien.—Grandes aplausos.)

¿Véis esos aplausos lo que antes os decía de la abnegación? Ya empiezan las obras; porque eso no se puede decir más que delante de este partido. (Aplausos.)

Y ahora no temáis que os enumere los proyectos que dentro, no de cuarenta y ocho horas, porque han de constituirse, pero á las cuarenta y ocho horas de constituidas las Cámaras conoceréis

Lo que digo es que nosotros, aunque venimos á gobernar con nuestras ideas, con nuestros antecedentes, significación anterior y superior á todas las incidencias, por graves que ellas sean, de la vida nacional; aunque venimos á gobernar con nuestra responsabilidad y con nuestras fuerzas, en este instante no venimos á pelear en la frontera de nuestro partido con los demás partidos. No es éste de aquellos casos en que se trata de imponer en las leyes los egoísmos de una colectividad política, aun levantando la palabra «egoísmo» á la categoría de los amores ideales y de las comunidades intelectuales, sin descender á los intereses y á los goces de la dominación.

Nosotros venimos á cosas que pudieron haber hecho otros tal vez, que no pugnarian con otras significaciones políticas. Nos toca á nosotros realizar esa labor, y midiendo por el patriotismo propio el ajeno, debemos creer que no nos faltará el concurso de nadie. ¡Tanto peor para aquellos que no nos lo presenten! (Muy bien, muy bien.)

Cooperar, digo, no es aplaudir; para mí, cooperar no es aplaudir: también coopera el que censura, y á veces sirve mejor que el que aplaudo, lo que impor-

ta es que los adversarios que critiquen colaboren con la advertencia para mejorar nuestra obra, y no pugnen por impedirlo: son dos maneras muy distintas de vivir.

Y con esto comprenderéis la contrariedad que ha sufrido el Gobierno, pocos días há, al encontrarse con una actitud extraña para él, sorprendente para él, del partido liberal que acaudilla el señor Moret; sorprendente para él, porque ni logró entonces, ni ha logrado todavía hallar una explicación satisfactoria del del suceso. Y añadiré más: para mí la sorpresa fué mayor, porque las últimas conversaciones, bien recientes, me daban derecho á creer que era muy otra la actitud del partido liberal, y muy otros sus propósitos.

Al encontrarme delante de una determinación que en todo caso era grave, durase lo que durase; que contrariaba la dinámica habitual de los dos partidos en este régimen, me impuse una reserva muy grande, absoluta, que he guardado hasta ahora, porque yo no crea en el provecho de los monólogos contenciosos (Risas); no creo en el provecho, para la justicia, de que examine cada cual a su adversario en su casa propia, y ante sentencias sus litigios: tengo aprendido que, aun cuando la voluntad quiera ponerse en la neutralidad y en la razón, falta el conocimiento de muchas cosas, que el adversario considero y pesó para su proceder. Yo no quería cometer ninguna injusticia; tampoco tenía prisa, porque estoy muy acostumbrado á entender, y tengo averiguado, que aunque la opinión esté algo dormida, conserva al menos su imparcialidad, y está ya muy hecha á desoir la sugestión de sus cortesanos. Tengo yo fé siempre en el juicio de la opinión, y no he sentido prisa, y he callado, sin evitar con esto que la delicadeza de mi mutismo se tradujera nada menos que por menosprecio; ¡Cómo ha de ser! Por vil que sea el odio, también el odio tiene sus galeotes. (Muy bien muy bien.)

No; tenemos dadas demasiadas pruebas de la estimación que hacemos de la normalidad parlamentaria y de las buenas relaciones entre los partidos, de la afinidad de intereses y de muchas obligaciones entre el partido liberal y nosotros, para que alguien, que no sea un insensato, haya podido pensar que lo veíamos con indiferencia. Lo que hay es que nosotros amamos, buscamos y queremos la concordia hasta el límite de nuestros deberes, no más allá, porque del estricto límite de nuestros deberes no pasaremos jamás; y en este caso, yo habria anhelado saber en qué consistía el móvil de la conducta del partido liberal. ¡Ojalá hubiese consistido en alguna frase mia, algún acto mio! Pronto me habria yo complacido en demostrar que mi intención estaba ajena á todo agravio, y si era menester algún acto de abnegación, no la hubiera esca-

timado. Pero, si me consta que no hay nada de eso...

Oigo hablar á veces de la elección de senadores. En esa elección yo tengo la certidumbre de que he cumplido estrictamente las obligaciones de jefe del partido conservador y del Gobierno, y creo tener también la certidumbre de que no merecería perdón si hubiese procedido de otro modo. Yo no soy infalible, pero tampoco lo son los demás.

Algunas veces oigo hablar, tardíamente, de la elección de diputados. ¿De la elección de diputados? ¡Ah! Esta es materia que siempre ha sido ocasionada a juicios diversos, sobre todo mientras dura el fragor del combate y hasta el forcejeo de los combatientes; materia que no se suele juzgar bien en los avinagrados convenculos de la decepción; materia en la cual, cuando se ha acabado la revisión de actas y se han oído los pareceres y contrapuesta las alegaciones, se llega a formar un juicio que todavía necesita el refrigerante incomparable del tiempo.

Pero, hechas todas las reservas, hoy por hoy no puedo creer tampoco que esté ahí la clave del enigma, porque remitiéndome el veredicto que resulte después del debate, admitiendo la posibilidad de que las intenciones sanas—¡que de esas si respondo!—no hayan tenido cabal y afortunada realización lo que si conozco, y conoce todo el mundo, porque las elecciones no son clandestinas, tienen cientos de miles de testigos, es el hecho de haberse verificado las operaciones electorales, desde el nombramiento de interventores hasta la proclamación en los escrutinios, sin un solo disturbio en toda España, como no sea un colegio de la intensa Ciudad Condal y en Vitoria: cabalmente puntos donde no habia candidatos ministeriales. Después tengo entendido que en las pasadas elecciones, y en las anteriores, fueron 130 las actas protestadas. No llegan á 100 ahora. Pues, ¿cómo es que estas elecciones de ahora han sido execrables, si resulta que, habiendo habido tantas controversias como en las que más, resultan bastante menos, como véis, las actas protestadas?

No; será bueno que nos remitamos al juicio contradictorio, y entretanto yo sigo preguntándome que puede originar una determinación como la pasada, que por poco que haya durado, y por poco que dure, yo la lamento; no puede consistir más que en un error, el cual evidentemente nació del procedimiento de marchar á solas, del procedimiento de fallar los pleitos ajenos en la propia casa. Para encomendar los errores es preciso conocerlos hay que examinarlos. Entretanto afirmo que, para nosotros, no será indiferente, ni tendremos nunca como cosa de poca monta, la cooperación en su lugar y en el puesto que en la dinámica parlamentaria corresponde á una minoría, de la minoría del partido liberal. Así, pues, yo protesto, si es que lo merece, contra la idea de convertir una delicada abstención de juicios poco prudentes en muestra de

Intil es decir que no accederá á ello el señor Mau-
ra.
Con motivo de la exigencia de los liberales habian
circulado rumores de crisis, que han sido negados pe-
rondamente por los ministros, cuando algunos perio-
distas les formularon la pregunta a la entrada del
Consejo.
—Como consecuencia de un incidente surgido entre
el señor Salmerón y el periodista señor Mendoza, por
las explicaciones que este último pidió al jefe de los
republicanos acerca de las palabras que habia pro-
nunciado respecto de la prensa, publican hoy los pe-
riódicos la siguiente carta.
«Señor don Eduardo Mendoza.
Muy señor mio:
No tengo que dar explicación alguna de las pala-
bras que pronuncié respecto de la prensa.
En concreta relación á usted, cúmpleme decirle
que no pude tener intento alguno porque no tengo el
honor de conocerle personalmente.
De usted con la debida consideración etc.—Nico-
las Salmerón.»
El hecho, como se vé, carece de importancia y ha
quedado solucionado.
—En el salón de actos del Ayuntamiento se ha ce-
lebrado la sesión inaugural de la asamblea de conta-
dores de Diputaciones provinciales y de Ayunta-
mientos.
Comenzó la sesión presidida por el contador de la
Diputación, señor Otero, y se procedió inmediata-
mente á la elección de la mesa definitiva, nombrán-
dose presidente á don Antonio Torrents, contador de
la Diputación de Barcelona.
Se tomaron varios acuerdos preparatorios.
A la asamblea han concurrido representantes de
casi todas las provincias de España.
—Los días 16, 17 y 18 se verificará la segunda
asamblea nacional de veterinarios.
La sesión inaugural se celebrará mañana, á las
nueve, en el espacioso salón de actos públicos de la
Escuela de Veterinaria.
Presidirá el ministro de Instrucción pública y asis-
tirán otras autoridades académicas y políticas.
Se han adherido al acto más de 1.000 profesores de
toda España.
—El Rey no salió esta mañana de Palacio.
Después de despachar con los ministros de la Gue-
rra y de Marina y con el señor Maura, S. M. se retiró
á sus habitaciones.
Por la tarde don Alfonso ha dado un paseo en au-
tomóvil por el camino del Escorial, con objeto de
probar un carruaje de la Hispano-Suiza, de Barcelona,
pues queria apreciar sus condiciones de velocidad y
resistencia.
La prueba ha dado muy buen resultado, y el Rey
ha adquirido el automóvil.
—La reina Victoria y el principe de Asturias con-
tinúan en perfecto estado.
—La reina doña Maria Cristina y la infanta doña
Eulalia dieron esta tarde un largó paseo, llegando
hasta la ciudad lineal y Chamartin de la Rosa.
—La princesa Beatriz y la infanta Isabel estuvi-
eron en la padra de San Isidro.
A la princesa Beatriz le agradó extraordinariamen-
te el cuadro popular que ésta ofrecia.
El número público que allí habia, conoció inme-
diatamente á las reales personas y las aclamó, lle-
nando el coche de baratijas de los tradicionales pue-
tos de la padra.
—Los infantes doña Maria Teresa y don Fernando
continúan mejorando rápidamente.
Esta mañana se levantó la infanta, oyendo misa en
la real capilla.
—El gobernador civil de Valencia ha visitado hoy
al Presidente del Consejo y al ministro de la Gobe-
rnación.
El señor La Cierva felicitó al gobernador de Va-
lencia por el resultado de las elecciones.
—En el ministerio de Marina negaron esta mañana
que el vicealmirante Valcárcel haya elevado una se-
gunda instancia á la superioridad acerca de la provi-
sión de la vacante de almirante.
—A las seis de la tarde se han reunido los minis-
tros en casa del señor Maura.
Los ministros dijeron al entrar al Consejo que éste
era preparatorio del que mañana presidirá el Rey, y
que se dedicarían á terminar los últimos perfiles de
los proyectos que el gobierno presentará á las Cortes.
El ministro de Fomento llevó al Consejo el decreto
creando los consejos de la producción nacional y la
reorganización de los servicios de agricultura, tanto
por lo que afecta á Madrid como á provincias, basada
en una gran descentralización.
También ha llevado al Consejo un decreto referen-
te á la enseñanza agrícola.
El ministro de Hacienda, interrogado por los perio-
distas, manifestó que siempre llevaba asunto á los
Consejos, pero que no podia anticipar noticia alguna
de ellos, interin no fuesen aprobados.
El general Loño llevó al Consejo algunos expedien-
tes de trámite.
Los demás ministros manifestaron que no llevaban
ningún asunto.
Únicamente el de Gracia y Justicia dijo que lleva-
ba algunos expedientes de obras á realizar en algu-
nas cárceles.
El Consejo ha terminado á las nueve y media.
A la salida los ministros no han facilitado ninguna
noticia más que las ya expuestas.
En el ministerio de Estado se han recibido telegra-
mas de nuestros embajadores en Inglaterra, Alema-
nia, Austria y Portugal, anunciando que el viernes

llegarán á Madrid los príncipes que, en representa-
ción de dichos soberanos, han de asistir al bautizo del
principe de Asturias.
—Esta noche se ha reunido el comité de la Solida-
ridad, con objeto de estudiar detenidamente el mensa-
je y designar las personas que hayan de defender las
actas en el caso de que alguna de ellas fuese discu-
tida.
—El día de hoy, fiesta del patrón de Madrid, ha
transcurrido con tiempo espléndido.
La gente no se ha preocupado más que de divertirse.
Por la mañana se ha verificado en la Catedral la
función religiosa en honor de San Isidro.
Las urnas funerarias en que descansan los cuerpos
del santo y de su esposa estaban profusamente ilumi-
nadas.
Durante la tarde y por la mañana hubo extraordi-
naria concurrencia en la Pradera.
El público se ha repartido además entre la plaza de
Toros y la Exposición de Automóviles, que, especial-
mente esta tarde, se ha visto muy concurrida.
También acudió público muy numeroso á las carre-
ras de caballos.
Como era muy natural, la política ha quedado com-
pletamente paralizada.
Puede decirse que en los centros se ha hablado no
nada de política.
Únicamente se comentaba que hubiese asistido á la
sesión del Senado el duque de Tovar, que figuraba en
las filas liberales.
Pero el mismo duque se ha encargado de desvanecer
toda duda y ha confirmado lo que ayer adelantamos,
ó sea que no perteneciendo al partido liberal sino
al democrata no tenia por qué abstenerse, como el
señor Moret deseaba.
—En el expreso de Barcelona han marchado esta
tarde, como ayer arrojamos, los diputados regiona-
listas señores Cabañell, Carner Calvet y Sañol, quienes
han sido despedidos en la estación por los demás
compañeros de minoría.
—Hoy se ha recibido en el ministerio de Hacienda
el presupuesto de Marina, el cual, como ya indica-
mos, comprende la reforma y reorganización de los
arsenales, para lo cual se consignan 50 millones de
pesetas.
—En la sesión que mañana celebrará el Congreso
quedarán aprobadas las actas de los individuos que
han de componer las comisiones de actas y de in-
compatibilidades, cuyos dictámenes quedaron ayer
sobre la mesa.
Acto seguido se procederá á la elección de los se-
ñores Salvatella y Hurtado, designados por las mino-
rias para sustituir á los señores Pedregal y Rodés.
Se propone el señor Garcia Alix, presidente de la
Comisión de actas reunir mañana mismo á esta, ha-
cer una lista de las actas limpias y repartir por sor-
teo las leyes entre los individuos de la Comisión.
Únicamente son 14 ó 16 las actas que pueden consi-
derarse graves, y, por lo tanto, es muy probable que
el Congreso quede constituido en plazo breve.
Al efecto, se evitarán en lo posible las vistas pú-
blicas, y las que se celebren se procurará que sean de
corta duración.

Correo extranjero

Berlin 15.
El principe Federico Leopoldo de Prusia ha
salido para Madrid, en donde representará al
emperador Guillermo en el solemne acto de
ser bautizado el principe heredero de la corona
de España.
—En presencia del principe heredero y de
otros príncipes de la casa imperial se ha inau-
gurado hoy en Berlin la Exposición del Ejér-
cito y de la Marina de las Colonias.
En el acto de la apertura han sido soltadas
dos mil palomas mensajeras, diez de las cua-
las llevaban despachos destinados al empera-
dor.

Roma 15.
En el Vaticano ha sido recibida hoy una
Junta de damas romanas, que ha presentado
al Sumo Pontífice un nuevo estandarte, el
cual ha sido bendecido por el Papa y luego
ha elogiado la iniciativa de dicha Junta, la
cual se propone coronar el mes de Mayo con
una peregrinación de las Hijas de María á
Lourdes.

Sección telegráfica

Madrid, 16.
Actas dictaminadas
La comisión de actas del Congreso ha
estudiado 243 actas y ha aprobado 210,
como de la primera categoría, y 33 de
segunda.
Han pasado diecisiete á estudio de las
ponencias.
El Sr. Salvatella le han correspondido
las de Madrid; al Sr. Bertrán y Mu-

Mucho nos gastamos
y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas
extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos
bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el
dinero para comprar estos articulos caros (cuya mayoría viene del
Estranjero) al contado?
En Alemania confian á los españoles
Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales
de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indi-
cará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.
Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes
para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de
toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, maquinas para re-
tratar, jmelos y millares articulos más.
Escriba Vd. á la
Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27
mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta
suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo
grande con dibujos y precios.

situ las de Alicante: el Sr. López Ba-
llesteros la de Alcázar de San Juan, y
al Sr. Martínez Acaciola de Villanueva
de la Serena.
La comisión de incompatibilidades ha
despachado también las 210 actas apro-
badas por la antedicha comisión.

Actas doble. —¿Base de arreglo?
Se afirma que el Sr. Sanchez Guerra
renunciará el acta de Jetafe, optando
por la de Cabra. En la segunda elección
de Jetafe luchará sin oposición un libe-
ral.
Se agrega que los demás ministeria-
les que traen actas dobles seguirán el
mismo ejemplo de renunciar la del dis-
trito donde luchó también un liberal
para que al presentarse éstos de nuevo
sin oposición sean elegidos.
Los liberales consideran que esto po-
dría servir de base de arreglo para so-
lucionar el pleito que tienen pendiente
con el Gobierno.

Bolsin	Madrid, 16
Interior fin mes, 82 60	
Interior próximo, 00 00	
Francos 00'00.	
Libras, 27 87.	
Empréstito nuevo, 101 25.	
Bolsa	Paris, 15.
Exterior español, 93 55	
Acciones Norte, 274'00.	
Alicants, 411 00.	
Renta francesa 3 por 100, 95 00.	
Plata fina, 000 00.	

ESPECTÁCULOS

Cinematografo Moderno
Punto de reunión
de la Sociedad tarraconense
HOY, VIERNES, DEBUT
del Cinematografo parlante, único en España, el que
ha tenido la honra de ser exhibido en presencia de
S. M. el Rey, pndiendo acreditarlo ante la persona
que lo desea, por medio de certificado del excelenti-
simo señor Mayor domo mayor de Palacio.
Exactitud completa en voces y movimientos. Nume-
roso repertorio.
Único aparato sincronico perfeccionado, de funcio-
namiento electro-mecánico.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

VINO
puro de mesa, de superior calidad del
cosecho A. S., se vende en la calle
del Gasómetro, núm. 13 á 40 cénti-
mos litro.

Clinica y Consultorio
para las enfermedades de la mujer,
vias urinarias, cirujia operatoria y
partos

BAJO LA DIRECCION DEL
DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudan-
te de la Policlinica del Dr. Fargas y Médico de
las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:
De 10 á 12 y de 5 á 7.
Para obreros, de 7 y media á 8 y
media, noche.
Para los pobres, gratis los lunes,
miércoles y sábados de 12 y media á
1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885
Gran Premio en la Exposición Uni-
versal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gor-
rras.—Especialidad para el clero.—
Birretes para la Magistratura y Fa-
cultades.—Teresianas y roses para el
Ejército.—Tricornios para la Armada
—Solideos y Bonetes.

Talleres: Calle Sta. Ana 9, Barcelona
28. Conde Rius, 28.—Tarragona

EMOLSIÓN NADAL Mejor que
Scott y si-
miliares. Única con 80 por 100 aceite bacalao
todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera
mal y pierde vias intestinales.
Reconstituyente, niños, adultos, viejos; con-
sunción, convalecencias, clorosis, embarazo,
lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismo,
anemias. Certifican eminentes Doctores. Cele-
gios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA
Jarabe Hipofosfitos Nadal Ténico re-
constituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estriencia,
hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neu-
restina (fósforo orgánico), formiato sosa.—
Anemia cerebral, enfermedades medulares, as-
tencia muscular, activa digestión, detiene cadu-
cidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA
GLIMINA NADAL Antidiabético
infalible de
Limas de mar. Pedir literatura.—Tarragona

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Reina Maria Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos pntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para: Cabañilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracabo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Panay

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, y Buenos Aires

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pòo

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Pòo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones: mas favorables, y pasajeros, 4 quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS Plaza de Oléza, 11.

DOCTOR BARADA
CASA FUNDADA EN 1888
Gran edificio en esquina y en
Especialidad para el dolor
Gran edificio en esquina y en
Especialidad para el dolor
Gran edificio en esquina y en
Especialidad para el dolor

HUEVOL

FLAN

postre sabrosísimo para SEIS personas

HECHO EN CINCO MINUTOS

Los esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa, pistacho.

HELADOS.—Con el FLAN-HUEVOL puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría a la máquina heladora.

Precio: 65 CÉNTIMOS CADA CAJITA.—Pidase en ultramarinos

Al por mayor: COMPAÑIA HUEVOL, San Sebastián

GALLICIDA PIZA

Estrípa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas o callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, por una paseta puede extraerse muchos callos y durezas.

De venta farmacia del autor, Piza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 150 pesetas se remite por correo certificado.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta